

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72. Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NUM. 3.217 DE LA MAÑANA MADRID, MIERCOLES 14 DE NOVIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23.

ANUNCIOS.

CARBONES.—ENCINA SUPERIOR de una arroba hasta diez á 6 1/2 rs.; de diez á ciento á 6 rs., y de ciento en adelante á 5 1/2. Hay carbones de piedra y cok. Calvario, 11 duplicado, y librería, 29.—

PRIME RA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el siguiente real decreto:

De conformidad con lo espuesto por el ministro de la Guerra, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros, vengo en decretar:

1.º Los oficiales de la escala práctica de artillería pasarán á continuar sus servicios á las armas de infantería ó caballería, segun procedan de institutos á pie ó montados ocupando puesto en la escala de su clase por la antigüedad de su empleo en el ejército.

2.º Igualmente ingresarán en las escalas de infantería ó de caballería los sargentos primeros de artillería y de ingenieros, tomando puesto en ellas con arreglo á sus antigüedades. En las referidas escalas y en concurrencia con los de dichas armas generales obtendrán el ascenso á oficiales cuando los correspondan, ingresando desde entonces definitivamente en las mismas.

3.º Los sargentos primeros de artillería é ingenieros que prefieran optar á plazas de celadores de fortificación, peñes de confianza de los establecimientos fabriles militares ó otras análogas, podrán renunciar al ascenso á oficiales cuando les correspondan, esponiendo por escrito su deseo, y perderán el derecho para lo sucesivo.

4.º En cada compañía de á pie y de campaña de artillería y en las de ingenieros habrá un subteniente ó alférez, y otro como abanderado ó porta-estandarte en cada batallón ó regimiento de campaña de artillería, cuyas plazas serán cubiertas por oficiales sacados precisamente de las armas de infantería y caballería.

5.º Igualmente serán cubiertas por oficiales pertenecientes á las armas generales las plazas de tenientes de las secciones de artillería é ingenieros de los distritos de ultramar, por no existir en ellos tenientes de las escalas facultativas.

6.º Todas las demás plazas de oficiales que exija el servicio de ambos cuerpos y que no puedan cubrirse con el personal facultativo, se proveerán por oficiales de infantería ó de caballería, formando parte del cuadro orgánico de estas armas, mientras subsista su necesidad.

Y 7.º La proporción señalada á los cuerpos de artillería é ingenieros para ocupar vacantes en los de estado mayor de plazas, de alabarderos, de administracion militar, de carabineros y de guardia civil, será cubierta por las armas de infantería y de caballería.

Dado en Palacio á once de noviembre de mil ochocientos sesenta y seis.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Ramon María Narvaez.

La escampavía *Rañadora*, del apostadero de Aigeiras, aprehendió sobre los bajos y playa de Palmones en la noche del 5 del actual una barchuilla con 19 bultos de tabaco, y otra con ocho del mismo género.

De acuerdo con lo propuesto por el ministro de Ultramar se ha dispuesto por el de la Gobernacion que en lo sucesivo los gobernadores de las provincias reclamen directamente del mismo ministerio la expedicion de las órdenes relativas á la medicion y reconocimiento de los quintos, que habiendo sido declarados soldados con arreglo á lo prescrito en el art. 81 de la ley de reemplazos y real orden circular de 9 de marzo último, se hallen ausentes en las provincias ultramarinas y deban ingresar en el ejército de las mismas, conforme al art. 127 de la citada ley.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado las siguientes disposiciones relativas al personal de los juzgados de primera instancia:

Jubilando con los honores de magistrado al juez de Ubea D. Lorenzo García Santos, y con la categoría de ascenso á juez de Nules D. Gregorio Ferrer y Warte.

Promoviendo á los juzgados de Ubea á D. Joaquín Alvarez Morales; de Carmona, á Manuel Jimenez de los Rios, y de Marchena, á Mariano Fonseca.

Trasladando á los juzgados de San Felú de Lichregat, á D. Antonio Pugaire; á Montblanch, D. Antonio Guerrero; á Málaga, D. Antonio Rosado; á

Torrox, D. Antonio Casanova; á Cazorla, D. Juan José Moreno; á Osuna, don Juan Ildefonso Bellido; á Almansa, don Vicente Gosalvez; á Gijona, D. Juan Bautista Torres; á Alcalá de Guadaíra, don Manuel Cuello; á Sort, D. Judas Tadeo Gomez; á Montalban, D. Miguel Lopez de Molina; á Ronda, D. Justo Diaz Gallo; á Mora de Rubielos, D. Francisco Vicente Escalano; á Redoneta, D. Ambrosio Fernandez Vitacarras; á Puenteareas, D. Diego Mendo Figueroa; á Nules, don José María Carrasosa; á la Carolina, D. Francisco Rubio Falces; á Totana, D. Antonio Gomez; á Alariz, D. Isidro Castillo, y á Moguer, D. Pascasio Párron.

La Gaceta publica el estado demostrativo del movimiento de la navegacion en los puertos de la isla de Cuba durante el mes de agosto último, comparado con el de igual mes del año anterior.

El total general de buques entrados en dicho mes asciende á 286, que median 78,146 toneladas. Los que lo verificaron en igual mes del año pasado subieron á 228 con 56,491 toneladas. Hubo, por consiguiente, un aumento de alguna consideracion en favor de este año.

Los buques salidos en dicho período ascendieron á 274 con 59,618 toneladas y en agosto del 65 á 241 con 60,029 toneladas; es decir, que hubo mayor número de buques, pero de menos capacidad.

Las toneladas de carga productivas importadas ascendieron en el mes de agosto de este año á 29,767; hechas las deducciones por exencion de aduana, y las del año último á 25,378.

Sin embargo de esto, la recaudacion arroja una diferencia de 8,121,123,40 reales menos que en el año anterior, pues ascendió solo á 12,878,033,22 céntimos, siendo así que en agosto anterior subió á 20,929,159,62.

La Gaceta publica el estado comparativo de los principales artículos importados del extranjero por las aduanas de la Península en enero del corriente año y su correspondiente en 1865. Los derechos de importacion en enero de este año subieron á 13,883,500 rs. y en el del año anterior á 14,448,340, dando por consiguiente una diferencia de 564,840 rs. menos en enero último.

Los artículos que han tenido aumento este año han sido el algodón en rama, que figura por 691,720 kilogramos mas que el

anterior; el alambre, por 134,898; el bacalao por 508,778 y el guano por 4,832,281. Tambien figuran con aumento, aunque de menos consideracion el cacao de todas clases, las hilazas de cáñamo y lino, el carbon, las picles, el laton en barras y planchas, la canela, el acero, que arroja 48'83 kilógramos de diferencia en mas, y las sedas.

Los artículos que han estado en baja han sido los azúcares, de los cuales se importaron 2,000,000 de kilogramos menos; los hierros, que arrojan una diferencia de 788,223; los aguardientes, de los cuales entraron 598,866 litros menos que en igual mes de 1865; la hoja de lata en planchas, que figura por 12,017 kilogramos menos, y algunos otros artículos de escasa importancia.

El clero catolical de España consta actualmente de 53 prelados, un obispo auxiliar, 52 deanes, 431 dignidades y canónigos de oficio, 484 canónigos de gracia y 756 beneficiados asistentes. Total 1,777 individuos, cuyas dotaciones importan anualmente 24,494,250 rs.

El personal del clero parroquial, cuyo haber consignado en el presupuesto actual es de 78,048,740 rs., lo forman 16,311 párrocos, 136 vicarios perpetuos, 986 tenientes y 3,904 coadjutores. Total 21,357 individuos.

El Estado mayor general de nuestro ejército lo forman hoy: seis capitanes generales; 68 tenientes generales, 31 en activo servicio, 33 de cuartel y uno exento de servicio; 131 mariscales de campo, 63 en actividad, 33 de cuartel y 13 exentos, y 333 brigadieres, 188 activos, 128 de cuartel y 67 exentos.

Segun dicen los periódicos sevillanos, el día 16 del corriente, á las cinco de la tarde, llegaron á Sevilla, los marinos de la fragata *Villa de Madrid*, para asistir al baile que en obsequio de nuestros bizarros marinos, y en la noche de aquel día, ha dispuesto la sociedad del Casino sevillano. Para conducirlos á aquel puerto, la indicia societaria ha fletado un vapor, y dispuesto varios festejos para recibir dignamente á los representantes de las glorias de la marina española.

Anteayer lunes debió salir de Málaga para Madrid el Sr. Cánovas del Castillo, segun dice un diario de aquella ciudad.

El viaje á Florencia del ayudante del emperador Napoleon, general Fleury, para donde saldrá de París pasado mañana, se relaciona, segun los periódicos imperialistas, con negociaciones pendientes entre las cortes de Florencia y Roma.

En el discurso pronunciado por lord Derby en el banquete del lord corregidor de Londres se ha notado la circunspeccion con que ha tratado de los asuntos de Alemania y el no haber ni siquiera citado á Prusia.

En San Fernando se estaban haciendo preparativos para festejar á los tripulantes de la *Villa de Madrid*, cuyo buque debió entrar anteayer en el caño de la Carraca.

Nos escriben de Málaga que la compañía de zarzuela que actúa en uno de los teatros de aquella capital está siendo objeto de grandes y no interrumpidas ovaciones. El tenor español Sr. Sanz, que se ha conquistado las simpatías del público malagueño, ha sido aplaudido con frenesí en el *Domino azul*, *Postillon de la Rioja*, *Pleito*, *Tesoro escondido*, *Hijas de Eva*, y otras obras; pero donde el entusiasmo del público llegó á su colmo fué en *El diablo las carga*, linda zarzuela de los señores Campron y Gaztambide, que por las condiciones especiales de su música ha sido siempre para los tenores un escollo que el Sr. Sanz ha salvado, gracias á su buena escuela, á la pureza de su canto y al perfecto conocimiento que tiene del arte.

Se asegura en París que entre Prusia y Rusia se ha ajustado un tratado de alianza para el caso de que alguna potencia de Europa suscite la cuestion polaca ó amenace las orillas del Rin.

Dicen de París que el nuevo ministro de Negocios extranjeros en Austria Mr. de Beust trabaja activamente en favor de una alianza de Francia, Italia y Austria, y que en vista de estas tendencias Prusia y Rusia procuran ajustar estrecha alianza.

D. Manuel del Valle y Alonso, ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de montes y secretario de la junta consultiva del mismo, ha fallecido en la ciudad de Guadalajara el día 3 del corriente.

Mientras tanto, algunas personas mejor informadas empezaron á decir en voz baja que los húsares no habían ido allí á apremiar á los colonos de Mda. Elbeut, sino á esperar al rey y á la reina.

Esto era ya mucho mas grave. A eso de las cuatro y media, Mr. de Choiseul y sus húsares se hallaban tan asediados, que los tres oficiales, Mr. de Choiseul, Mr. de Goguelat y Mr. de Boudet se reunieron en consejo para resolver lo que debia hacerse. La opinion unánime fué que no se podía resistir mas tiempo.

Los campesinos reunidos llegaban ya á trescientos, y algunos estaban armados. Si por desgracia llegaban en aquel momento el rey y la reina, cuarenta hombres eran insuficientes para protegerlos, aunque se hicieran matar hasta el último.

Mr. de Choiseul volvió á leer las órdenes que habia recibido. El objeto principal se resumia así:

«Hacer de modo que el carruaje del rey continuara su camino sin obstáculo.»

Ahora bien, su presencia y la de sus cuarenta hombres debia ser un obstáculo, en vez de una proteccion. Lo mejor que se podia hacer era retirarse.

Pero aun para retirarse se necesitaba un pretexto. Mr. de Choiseul distinguió, entre los quinientos ó seiscientos curiosos que le rodeaban, al maestro de postas.

—Amigo, le dijo, hemos venido aquí para salvar un tesoro, y el tesoro no llega; ¿tú nos noticias de alguna conducta de dinero enviada de Metz en estos días?

—Esta mañana, respondió el maestro de postas, ha pasado la diligencia conduciendo cien mil escudos, y escoltada por dos gendarmes.

Aun cuando el maestro de postas hubiera estado advertido, no podia responder mejor.

—Robin y yo íbamos de escolta, añadió un gendarme que se hallaba entre los curiosos.

Entonces Mr. de Choiseul, volviéndose á Mr. de Goguelat:

—Señor oficial, dijo, el ministerio habrá preferido hacer el envío segun el sistema acostumbrado: puesto que han pasado por aquí esos cien mil escudos, es inútil que esperemos mas; creo que podemos retirarnos.

—¡Trompetal tocad botas-sillas.

El trompetal obedeció; los húsares, que

nada deseaban tanto como marchar de allí, estuvieron á caballo en un instante.

—¡Húsares! dijo Mr. de Choiseul, á cuatro en fondo y al paso, marchen.

Y seguido de sus cuarenta hombres salió de Pont-Somme-Vesle, en el momento en que su reloj señalaba las cinco.

Mas allá de Tilloy, el destacamento se apartó del camino para no tocar en Sainte-Menehould; porque Mr. de Goguelat, que habia atravesado esta villa por la mañana, la habia encontrado en la mayor agitacion.

Esta fué la causa de que el rey no encontrara escolta al llegar á Pont-Somme-Vesle. Pero si no habia escolta, tampoco habia campesinos. El camino estaba libre. El rey pudo mudar tiro sin dificultad, y partió para Sainte-Menehould.

Sin embargo, la reina, al ver la plaza desierta, habia pronunciado estas palabras proféticas:

—¡Estamos perdidos!

XI.

Aquel mismo camino, seguido con tanta ansiedad por los fugitivos, lo recorrimos sesenta y cinco años despues, buscando, como un cazador busca el rastro de la pieza, las huellas de aquel triste viaje.

Habiamos salido de Chalons en un carruaje pequeño alquilado á un empresario de mensajerías. Detuvimosnos en Pont-Somme-Vesle, en la misma casa de postas, á donde Mr. de Choiseul condujo al pobre Leonardo. A veinte pasos de la casa, á la izquierda del camino, se ven algunos olmos que en aquella época estaban recién plantados.

Allí fué donde la reina, no viendo á los húsares en su puesto, exclamó:

—¡Somos perdidos!

Hemos dicho que la escolta se habia visto obligada á retirarse, y que mas allá de Tilloy, entre Osbeval y Dammartin-la-Planchette, habia tomado por la izquierda un camino travesa, á causa de la agitacion que Mr. de Goguelat habia observado en Sainte-Menehould.

Digamos ahora la causa de aquella agitacion.

El 20 de junio á las once de la mañana entraba de repente en Sainte-Menehould, por el camino de Clermont, el destacamento de húsares que conducia Mr. de Goguelat y que mandaba monsieur Boudet; el mismo destacamento

asomado á la ventanilla del carruaje; el rey se asomó tambien.

El maestro de postas, Viet, le conoció; y uno de los espectadores atraídos por la curiosidad, le conoció tambien. El maestro de postas vió alejarse á aquel hombre, y temió por el rey.

—Señor, dijo el rey á media voz, no os dejéis ver así ó sois perdido.

Y luego dirigiéndose á los postillones: —Vamos, holgazanes, dijo, qué manera es esa de servir á viajeros que pagan treinta sueldos de aguietas? Y sepamos á ayudar á los postillones. El tiro quedó enganchado sin que hubiera ocurrido nada.

—¡Andando! gritó el maestro de postas. Al arrear el primer postillon, cayeron al suelo los dos caballos; levantáronlos á latigazos y quisieron hacer arrancar el carruaje; entonces cayeron los dos caballos del segundo postillon, cogiendo á éste debajo por una pierna. Sacáronle con alguna dificultad, pero se quedó la bota entre el suelo y el caballo; levantáronse los caballos, el postillon volvió á ponerse su bota y á montar en la silla; el carruaje partió, y los viajeros respiraron.

Únicamente, como el aviso del maestro de postas hacia temer algun peligro, Valory, en lugar de correr delante, galopaba al lado del carruaje.

Aquellos caballos que cayeron unos tras otros, sin causa aparente, fueron para la reina un mal presagio. Sin embargo, todavia aquella vez salieron en salvo.

El hombre que, despues de ver al rey, habia desaparecido, corrió á casa del alcalde. Pero el alcalde era realista, y por mas que el denunciador aseguraba que los fugitivos eran el rey y la familia real, él lo negó terminantemente y cuando ya apremiado para que tratara de averiguarlo, se decidió á ir á la calle de Santiago, el carruaje habia partido hacia cinco minutos.

Al salir por las puertas de la ciudad y al ver el ardor con que los postillones conducian los caballos, la reina y madama Isabel, exclamaron á una voz: —Nos hemos salvado.

Pero casi al mismo tiempo un hombre, que no se supo de donde salia, pasó á caballo al lado del carruaje y gritó: —¡Haced caso de vuestras meditaciones; vais á ser detenidos!

Nunca se ha sabido quién era aquel hombre.

Por fortuna, solo distaban cuatro leguas de Pont-Somme-Vesle, donde debia esperar Mr. de Choiseul con los cuarenta húsares. Tal vez hubiera sido conveniente que Mr. de Valory partiese á escape á avisarle para que acudiera con su gente. Pero la última advertencia habia aumentado las angustias de la reina, y queria tener á su lado á todos sus defensores.

Estimularon á los postillones y en una hora se anduvieron las cuatro leguas, llegando á Pont-Somme-Vesle, caserío compuesto de una granja y una ó dos casas.

Al llegar, dirigeron con ansiedad la vista á la izquierda, donde hay un bosquecillo que dá sombra á la granja, y á la derecha hacia las arboladas que costean el rio, formando una cortina de verdura; pero ni vieron á Mr. de Choiseul, ni á Mr. de Goguelat, ni á ninguno de sus cuarenta hombres.

—¿Qué habia sucedido pues?

Empecemos por Mr. de Choiseul, á quien hemos dejado llevándose á Leonardo, en su carruaje, hacia la barrera de la Petite-Villette.

Hemos dicho que Leonardo se desesperaba; y si algo le incomodaba un poco es que Mr. de Choiseul le habia dicho que solo iban á dos ó tres leguas de distancia. Así en el momento en que el cabriolé se detuvo en la casa de postas de Bondy.

—Por fin, dijo Leonardo preparado á bajar del carruaje, ya hemos llegado; ¿no es verdad, señor conde?

—Sí, á la primera parada, dijo monsieur de Choiseul.

—¿Cómo, á la primera parada. ¡Pues qué, no hemos llegado á donde vamos?

—Todavía no.

—Pero, señor, á dónde nos dirigimos?

—¡Bah! dijo Mr. de Choiseul, ¿qué os importa, mi querido Leonardo, con tal que esteis de vuelta mañana por la mañana?

—¡Oh! ciertamente, respondió Leonardo, si estoy en las Tullerías á las diez para peinar á la reina, no hace falta mas.

—Entonces, tranquilizos, ¡mi querido Leonardo, todo va bien.

Como los caballos estaban preparados, se cambió el tiro en un momento.

El criado de Mr. de Choiseul iba delante de él como correo. Todo marchó bien, nunca habia dicho Mr. de Choiseul, hasta Claye. Pero como Claye, cuando el desi

Ha fallecido en Avila D. Buenaventura Gonzalez, dignidad de aquella santa iglesia catedral.

Aunque en nuestra época los lazos que unen a las familias no influyen muchas veces en la política de las naciones, dice La Epoca, no deja de ser significativo que tres hermanos políticos estén destinados a ocupar, en un porvenir mas o menos próximo, los tronos de Rusia, de Inglaterra y de Prusia.

Ha llegado a Valladolid, de regreso de esta corte, el gobernador civil de aquella provincia, encargándose inmediatamente del mando, que desempeñaba el señor Trillo y Figueroa.

En Valladolid se decía ayer que una casa de banca de Madrid se ha quedado definitivamente con los consumos de aquella capital en la cantidad que el gobierno de S. M. habia ofrecido a la corporación municipal.

Segun leemos en los periódicos franceses, se ha concedido el imperial exequatur a D. Carlos Flores, para el consulado de España en Perpiñan, y D. Juan Constantino Conder, para el de Niza.

El domingo falleció en Valladolid el Sr. D. Casto Liébana y Cámara, magistrado jubilado de la audiencia de Burgos.

Se ha representado en el Ferrol un drama basado en el apremesamiento de la Conadonga, original de D. Francisco Suarez, director del Eco Ferrolano.

En El Español se leen ayer las líneas siguientes a propósito de la cobranza del segundo semestre de contribuciones:

«Siete dias hace que comenzó la cobranza y solamente en el dia de ayer, segun los partes telegráficos que anoche vimos, se recaudaron diez y seis millones de reales, importando el total que ha ingresado en las tesorerías en los siete dias cincuenta y dos millones.»

La noticia de que el ayuntamiento de Madrid y la administración van a celebrar un convenio para el encabezamiento de consumos, es algun tanto prematura, en la opinion de un periódico amigo del gobierno, quien se funda en que or la legislación del ramo están prohibidos los encabezamientos y arriendos generales en Madrid, capitales de provincia del litoral y puertos habilitados.

«Verdad es, dice el periódico citado, que la ley vigente de presupuestos autoriza al gobierno para convenir con las municipalidades en las capitales de provincia del litoral y puertos habilitados; pero haciéndose en ella caso omiso de Madrid, nos parece que exige una interpretación del pensamiento del legislador.»

Las monjas en clausura que reconoce en la actualidad la ley de presupuestos son 4,366, y sus pensiones, unidas a los sueldos de 781 capellanes y 779 sacristanas, están presupuestadas en 8.401,240 reales. En la expresada cifra no se hallan incluidas las religiosas que han profesado en estos últimos tiempos y que no tienen derecho a pensión por el Tesoro.

Las aduanas de provincia por donde mayores valores salieron con destino al comercio de cabotaje en el año 64, fueron las de Barcelona que representan una suma de 528.836,934 rs. casi en su totalidad para puertos del Mediterráneo. Tambien por el concepto de entradas van muy delante estas aduanas a todas las de otras provincias, pues están representadas aquellas por 416 millones y medio, siendo las de Cádiz las que por este concepto las siguen, pues están representadas por 325 millones y pico, siendo el total de valores entrados por cabotaje en todas las provincias 2,132 millones. Respecto a salidas la provincia que mas se aproxima a Barcelona es la de Valencia, que figura por 174 millones y medio. A esta siguen la de Alicante y Tarragona con 152 y 128 millones de salida respectivamente: las de Cádiz, Sevilla y Málaga con 109, 108 y 103. Después de esta van las islas. Baleares con 87, quedando muy inferiores las demás, entre las cuales Gerona y Lugo figuran solo por nueve y seis millones.

En el periódico barcelonés El Iris, correspondiente al domingo último, se dice que al ser recibido en audiencia por S. M. la reina el diputado Sr. Estruch y Ferrer, escuchó esta de los augustos labios de nuestra soberana palabras muy lisonjeras sobre el placer con que contemplaba los adelantos de toda clase en Cataluña, añadiéndole que, no dudando que el restablecimiento de la salud de S. A. la infanta doña Eulalia se debía a la santa patrona de Barcelona, cuya protección habia invocada, tenia resuelto pasar a aquella ciudad para que su tierna hija recibiese en ella el santo sacramento de la confirmación.

Es inconcebible la ligereza con que los periódicos franceses juzgan con frecuencia de las cosas de España. Una nueva prueba de ello es el siguiente extracto de una carta fechada el 20 de

octubre en la Habana, que publica La Patrie de París del 11.

«Los delegados enviados a Madrid para entenderse con el gobierno español sobre la reforma colonial se hallaban ya de vuelta en la Habana, después de haberse puesto de acuerdo con los ministros de la reina sobre el proyecto de ley que debe someterse a la deliberación de las Cortes.»

Ha llegado a Sevilla el valiente marino D. Ramón Lorente y Gonzalez, quien después de haber compartido los peligros en el Pacífico, va con licencia a pasar una temporada al lado de su familia.

Dice un colega de Córdoba que la cosecha de aceite está mala por todas partes, y que en aquella provincia presenta un aspecto bien poco halagüeño.

A consecuencia de haber ocurrido algunos desórdenes al inaugurarse el curso de medicina en París, se ha determinado que no haya mas inauguración solemne, y se han hecho además algunas prisiones.

Uno de los ayudantes del emperador Napoleón y de las personas en quienes tiene mas confianza, el general Fleury, debe partir dentro de poco para Italia. Créese que irá directamente a Florencia.

En uno de los primeros dias de la próxima semana partirá el emperador Napoleón para su residencia en Compiègne.

El miércoles se escaparon del presidio de Burgos dos condenados a quienes correspondia hacer el servicio de imaginaria en la noche de aquel dia. Inmediatamente se dió conocimiento a la autoridad de este suceso, y a su determinación se debió la captura de uno de ellos. El otro ha desaparecido y hasta ahora se ignora su paradero.

Continúan las obras del nuevo cuartel de la fábrica de armas de la Vega, que por lo visto, segun dice un periódico asturiano, va a ser una obra, en grande.

No ha ocurrido novedad a Antonio Sanchez (Tato) y su cuadrilla en la corrida de toros celebrada anteayer domingo en Cádiz, preparada para obsequiar a los bravos marinos de la fragata Villa de Madrid.

El jueves 13 del corriente tendrá lugar en la plaza de toros de esta corte, la tercera corrida de toros y novillos, lidiándose un toro de Salido, otro del señor duque de Veragua y dos de D. Mariano Peña, que serán picados por Patricio Brións y Antonio Morales, y muertos por Antonio Luque y Jacinto Machio, acompañados de la correspondiente cuadrilla de banderilleros. Habrá ocho novillos embolados para el público aficionado y

vistosos fuegos artificiales por D. Manuel Frias. La corrida empezará a las tres y media de la tarde.

El antiguo embajador de la Gran Bretaña en Constantinopla Mr. Bulwer, pasará algun tiempo en París, donde está preparando los materiales para la obra política que va a escribir.

La comision de la exposicion universal de París ha puesto ya a disposicion de los delegados de las diferentes naciones el local que a cada una corresponde en el palacio de la exposicion universal.

El Memorial diplomático dice que España, Rusia y Francia manifiestan grande interés por que tengan buen éxito las negociaciones para devolver sus bienes particulares a los príncipes destronados en Italia.

Schamyl, el célebre jefe de las tropas caucásicas, que los rusos hicieron prisionero en 1839, se ha naturalizado ruso y prestado juramento de fidelidad al emperador Alejandro.

Los periódicos italianos dicen que Mr. Gladstone continúa en Roma, y que ha tenido una larga conversacion sin festigos con el ex rey de Nápoles.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Southampton, 12. La mala del Pacífico que acaba de llegar a este cuerpo trae noticias de una Memoria presentada por el ministerio chileno, segun la cual los ingresos ordinarios ascienden a siete millones de dollars y los gastos a cuatro.

El espíritu revolucionario continúa tomando incremento en el Perú. El coronel Balta y otras muchas personas y oficiales han sido reducidos a prision. Créese que las próximas elecciones serán favorables a la candidatura de Prado.

Ginebra, 12. Ayer con motivo de la votación del gran consejo ocurrieron graves desórdenes en Caronge y Ginebra. Las fuerzas de los radicales atacaron a los independentes y asaltaron el palacio electoral penetrando por las ventanas y causando muchos heridos.

La gendarmería restableció el orden. Hoy existe menos agitacion y ha podido verificarse el escrutinio, cuyo resultado ha sido que el consejo se compondrá de 63 independentes y 41 radicales.

Las noticias de Chile recibidas ayer por la vía de Nueva-York alcanzan al 17 de setiembre.

Declase que el nuevo gabinete se formara de esta manera: ministro del Interior y de relaciones exteriores, D. Domingo Santa María; de Hacienda, D. Manuel C. Vial; de Justicia, D. José Ignacio Victor de Eizaguirre; de Guerra y Marina, D. Federico Eyzaguiriz.

El Senado habia aprobado el tratado postal entre el Perú y Chile, cuyo plazo para la ratificación estaba para espirar. El Congreso habia sido prorogado por treinta dias mas. El principal objeto en que se ocupaba era el de procurar recursos al tesoro nacional para pagar las deudas de la guerra pasada y los créditos para la futura.

Habia llegado a Lota el vapor Cherokee, uno de los comprados en los Estados Unidos para la escuadra chilena. Este vapor es de hierro con máquina de hélice. Tiene 179 pies de largo, 25 de manga, 12 de puntal y mide 575 toneladas. Llevó seis cañones rayados y 260 cajas de municiones.

Se decía en Valparaíso con referencia a una carta de Buenos Aires, que el gobierno argentino iba a celebrar un contrato para la construcción de una línea telegráfica entre aquella ciudad y la de Santiago de Chile.

El Morning Herald dice que ha tenido mal éxito la misión oficiosa de Mr. Gladstone cerca del Papa y del ex-rey de Nápoles.

Han sido declarados cesantes los jueces de primera instancia siguientes: D. José Ribot y Fontseré, de San Felú de Llobregat; D. José Taberner y Zegui, de Chelva; D. Luis Casanova y Albarracín, de Ganjajar; D. Tomás Jordan, de Arcoñena; D. José Gonzalez Olivares, de Cazalla; D. José Bustos, de Ronda.

Hemos oido decir que en las regiones oficiales no hay noticias tan alarmantes como las que anteayer se hicieron correr sobre el estado de la salud del emperador.

Una carta de Roma que tenemos a la vista, y que no creemos conveniente publicar íntegra, presenta a una Santidad algo mas consolado por las noticias que recibe de Francia y por el camino, y ofrece apoyo que encuentra en el embajador de España, señor conde de San Luis.

Nuestro corresponsal de Londres nos dice hoy que los Estados Unidos se han dirigido a los gobiernos de Chile y del Perú, haciéndoles entender que en el interés de aquellas repúblicas está aceptar los buenos oficios de Francia e Inglaterra para llegar a un arreglo con España.

El distinguido médico y literato don

chado peluquero vivió que enganchaban tiro nuevo al carruaje y que no se detenían allí.

«Pero, señor conde, esclamo, ¿vamos al fin del mundo?»

«Escuchad, Leonardo, respondió monsieur de Choiseul en tono serio, ya es tiempo en efecto, de que sepaís a donde nos dirigimos; vamos a la frontera.»

Leonardo se puso, mas blanco que su corbata; apoyó las manos en sus rodillas y miró a Mr. de Choiseul con expresion de espanto.

«¿A la frontera! balbuceó.

«Sí, allí debo encontrar en mi regimiento una carta de gran importancia para la reina; como no pude traerla yo mismo, necesitaba una persona de confianza para enviarla; he suplicado a S. M. que me indicase una, y os he elegido a vos como la mas apropiada.»

«¿Ahí señor conde, la reina me dispensa en efecto una señalada honra; pero cómo volveré? Voy con zapatos bajos, medias blancas, calzon de seda; no tengo ropa blanca ni dinero.»

«Vaya! dijo Mr. de Choiseul, ¿olvidais que llevais con vos tres o cuatro millones en diamantes?»

«Esos diamantes son de la reina, señor conde, y no tocaria yo al mas pequeño de ellos, aunque debiera morir de hambre.»

«No os apureis, querido amigo, dijo Mr. de Choiseul compadeciéndose de aquel pobre diablo, en mi carruaje hay botas, trajes, ropa blanca y dinero; nada os faltará.»

«Sin duda, sin duda, con vos no me faltará nada, señor conde; pero mi pobre hermano, a quien he quitado su sombrero y su sobretodo, y esa pobre Mad. de Laage, a quien nadie peina bien mas que yo! ¡Dios mio! ¡Dios mio! ¿Cómo acabará esto?»

Y Leonardo levantó las manos al cielo con ademán desesperado.

Mr. de Choiseul comprendió que el consola a Leonardo era tarea superior a sus fuerzas; y por lo mismo le dejó que se consolará solo. Cenaron en Montmirail y Mr. de Choiseul anunció a Leonardo que tenia una hora o dos para acostarse vestido ó desnudarse si queria.

A las tres de la mañana se detuvo un carruaje delante de la casa de postas. Al punto acudió a la puerta Mr. de Choiseul. Dos hombres vestidos de guardias nacionales pedían a toda prisa caballos.

El carruaje de Mr. de Choiseul estaba enganchado.

«¿Hay caballos para el carruaje de los recién venidos? preguntó al postillon.

«Sí, excelencia.»

«Bien, pues dejad pasar delante el carruaje, y seguidle sin perderle de vista.»

Después, dirigiéndose al mozo de la posada...

«Llamad a mi compañero de viaje, le dijo.

Leonardo bajó todo soñoliento. En aquel instante montaban en su carruaje los dos guardias nacionales y tomaban el camino de Chalons.

«Vamos! dijo Mr. de Choiseul, tenemos que marchar; y empujando a Leonardo al carruaje; Postillonos, dijo, no os separais de esos hombres mas de seis pasos.»

Después, subiendo a su vez, se sentó al lado de Leonardo; el carruaje partió al mismo paso que el que iba delante.

Apenas echaron a andar, Mr. de Choiseul examinó con el mayor cuidado las pistolas que iban en las bolsas del coche, abrió las cazoletas, renovó los cebos, y probó si corrían bien los rastrillos.

Leonardo le miraba con un asombro que rayaba en terror.

Así anduvieron legua y media; pero entre Etages y Chimay, el cabriolé que iba delante tomó un camino de travesía. Los dos guardias nacionales a quienes Mr. de Choiseul atribuia intenciones reñidas, eran dos honrados ciudadanos que iban a sus asuntos particulares.

Mr. de Choiseul continuó su camino; a las diez de la mañana atravesaba a Chalons, y a las once llegaba a Pont-Somme-Vesle. Allí preguntó y supo que no habían llegado los húsares todavía. Se detuvo en la casa de postas, pidió un cuarto y se vistió el uniforme. Leonardo presenciaba todos aquellos preparativos con inquietud creciente.

Mr. de Choiseul tuvo compasión de él.

«Mi querido Leonardo, le dijo, ya es tiempo de que sepaís toda la verdad. ¿Cómo la verdad le esclamo Leonardo, ¿pues no me la habeis dicho ya?»

«Solo una parte de ella, y ahora voy a deciros el resto. Vos sois adicto y fiel a nuestros señores, ¿no es verdad, mi querido Leonardo?»

«En vida y muerte, señor conde.

«Pues bien, dentro de dos horas estarán aquí; dentro de dos horas estarán en salvo.»

El pobre Leonardo se puso a llorar a

lágrima viva; pero lloraba de gozo.

«Dentro de dos horas aquí esclamo al fin; pero estais bien segura de ello?»

«Sí, han debido salir de las Tullerías a las once y media de la noche; habrán llegado a Chalons a medio dia; calculando en una hora lo que tardan en las cuatro leguas de Chalons aquí, deben llegar a la una; espero un destacamento de húsares que me traerá Mr. de Goguelat.»

Mr. de Choiseul se asomó a la ventana.

«¡Ah! esclamo, ahí los tenemos, ahora salen de Tilloy.»

En efecto: los húsares aparecieron a la entrada de la aldea.

«¡Vamos, vamos todo va bien, añadió Mr. de Choiseul.

Hizo entonces algunas señas con su sombrero por la ventana; inmediatamente partió al galope uno de los ginetes.

Mr. de Choiseul bajó, y los dos jóvenes se reunieron en medio del camino real.

El ginete, que era Mr. de Goguelat, entregó a Mr. de Choiseul un paquete de parte de Mr. de Bouillé.

Aquel paquete contenia seis firmas en blanco, y un duplicado de la orden formal comunicada por el rey a todos los oficiales del ejército, cualesquiera que fueran su grado y su antigüedad, de obedecer a Mr. de Choiseul.

Llegaron los húsares; Mr. de Choiseul les dió orden de amarrar los caballos, y mandó distribuir pan y vino.

Las noticias que traía Mr. de Goguelat eran de mal agüero. En todo el camino habia encontrado grande esferveancia. Los rumores de la fuga del rey, que circulaban hacia un año, se habian extendido de París a las provincias, y los destacamentos de diferentes armas que se habian situado ó se habian visto pasar en Dun, Varennes, Clermont y Sainte-Menehould, habian escitado sospechas; en una aldea inmediata al camino se habia llegado a tocar a rebato.

Mr. de Choiseul habia pedido de comer para él y para Mr. de Goguelat.

Y mientras los dos jóvenes comían, dejaron el destacamento al mando de Mr. Boudet.

Habria pasado una media hora, cuando Mr. de Choiseul creyó escuchar algu ruido a la puerta, y salió a averiguar la causa.

Los aldeanos de los pueblos inmediatos empezaban a agruparse en torao de

los húsares. ¿De dónde salían aquellos aldeanos en un país que, a primera vista, parece casi desierto?

De Nuestra Señora del Espino, de Tilloy, de Mercey, de San Juliano, de San Martin, aldeas que apenas se ven entre los árboles que costean el Vesle; pero que se extienden algunas leguas entre ellos.

Por una desgraciada casualidad, pocos dias antes los campesinos de una tierra situada cerca de Pont-Somme-Vesle, y perteneciente a Mad. Elbeuf, se habian negado a pagar un censo, y se les habia amenazado con emplear la fuerza.

Pero la federación de 1790 habia hecho de Francia una familia; y los habitantes de las aldeas inmediatas habian prometido do auxilio a los campesinos de Mad. Elbeuf, en caso que apareciera un soldado en aquellos contornos.

En vez de uno aparecieron cuarenta, y al verlos, los campesinos de Mad. Elbeuf creyeron que traían intenciones hostiles contra ellos, y enviaron mensajeros a todas las aldeas inmediatas para invitar a los confederados a cumplir su promesa.

Los mas inmediatos llegaron los primeros, y por eso Mr. de Choiseul al levantarse de la mesa, encontró ya cierto número de aldeanos agrupados en torao de los húsares.

Creyó que les atraía la curiosidad, y sin cuidarse de ello, se dirigió al punto en mas elevado del camino que traza una línea perfectamente recta desde Chalons a Sainte-Menehould.

En todo lo que alcanzaba la vista, solo se distinguía un camino solitario. No se veía un carro, ni carruaje alguno.

Pasó una hora, dieron las dos, las tres, las cuatro. Los fugitivos debían estar ya una hora de Pont-Somme-Vesle, y el tiempo que habian perdido en el camino era causa de que no llegaran, como hemos dicho, a Chalons hasta las cuatro y diez media; ¿estaban en el camino?

Mr. de Choiseul estaba inquieto; Leonardo estaba desesperado.

A eso de las tres de la tarde, aumentó considerablemente el número de campesinos, sus demostraciones se hicieron mas hostiles, y empezó a oírse el toqued de rebato.

Los húsares eran uno de los cuerpos mas aborrecidos del ejército, y se los temia por las ironas. Los campesinos los provocaban con toda clase de burlas y amenazas, y los cantaban en sus barbas con insultos.

José Lopez de la Vega ha escrito con destino a una de las principales casas editoriales de la corte, dos novelas originales...

En la casa de socorro del sexto distrito (plaza de Matute, núm. 8), se vacunará en los días 17 y 26 del corriente a una y media de su tarde, a los niños pobres de los distritos del Congreso y Hospital.

El concierto que debía verificarse el domingo 11 del actual en el real Conservatorio a beneficio del caballero Luigi Angiolis, concertista de contrabajo, se ha trasladado para el domingo 18.

Han sido nombrados jueces de primera instancia: De Señoría del Carbalino, D. Emilio Santa Marina...

Anteayer no posesion del cargo de magistrado de la sala tercera de la Audiencia de Madrid, el Sr. D. Luis Vazquez Mondragon...

Ha solicitado su jubilacion el señor D. Manuel Garcia Fonceda, depositario del ayuntamiento de Madrid.

Entre los almanaques que están próximos a publicarse, se encuentra uno titulado 'El hogar', dirigido por doña Pilar Sinués de Marco...

El primer ayudante médico del cuerpo de sanidad militar, D. Juan Fernandez y Martinez, ha sido destinado al regimiento de caballería de Paraisio.

Anteayer dieron principio en la Escuela normal central los exámenes para maestros superiores de primera enseñanza.

Las oposiciones para optar a las escuelas de primera enseñanza, vacantes en la provincia de Madrid, darán principio el día 28 del corriente.

Concluida trayendo gran concurrencia al teatro de Jovellanos la linda y paza tituada 'El padre de la criatura'...

Ha corrido en Paris el rumor de que la emperatriz iba a hacer un viaje a Roma antes de abandonar esta ciudad...

Han sido declarados cesantes los promotores fiscales, de Roa, D. Leon Ponce de Leon, y de Guadix, D. Antonio Ruiz y Ruiz.

El telegrama ha desmentido que el gobierno de los Estados Unidos pensara intervenir en Méjico. Este mentis se referia sin duda a un despacho publicado por el 'Diario de Boston'...

El gobierno se ha decidido, al fin, a intervenir en los asuntos de Méjico. Ya se han celebrado tratados, que están en via de canje, según los cuales la ocupacion francesa y el imperio terminarán este año...

Ha sido declarado cesante D. Joaquin Gonzalez Mariño, vice-secretario de la Audiencia de Sevilla. Para reemplazarle ha sido nombrado D. Angel María de Zarza y Vazquez.

Han sido nombrados promotores fiscales: De Aranda de Duero, D. Antonio Merino; De Roa, D. Tomás Beltran; De Guadix, D. Antonio Lopez Barthe.

Los periódicos de Nueva York publican el siguiente despacho de Washington: El jefe de nuestra escuadra en las aguas del Perú se ha negado a saludar la bandera peruana, cuando fué izada en la capitania de aquella escuadra...

reproducia la desde su estreno y representada ahora por la Sra. Lamadrid y el Sr. Catalina (D. Manuel). Con esta obra siguen las representaciones de la aplaudida pieza 'El padre de la criatura'.

Muy en breve se representará en este teatro la comedia en tres actos del señor Rubi 'La familia', y una nueva producción debida a la pluma del Sr. San Juan, autor de 'Dulces cadenas'.

Dicen las últimas noticias de Santo Domingo, que el gobierno del general Gabral no promete larga vida; que le combate el general Mercion, el cual ha sitiado a Santiago de los Caballeros.

El 30 de setiembre hubo un terrible huracán en Puerto Plata, destruyendo casi todos los barcos que habia en él, y derribando una porcion de casas.

Con motivo de la real orden expedida por el ministerio de Fomento reorganizando la secretaria de la junta de inspeccion publica de esta provincia, y encargando al secretario de la misma la visita de las escuelas de Madrid n. sujeta a la comision regia, el señor gobernador ha dispuesto que los maestros, maestras y directores de colegios de primera enseñanza, remitan en el preciso término de ocho dias a dicha oficina, una nota del distrito, calle, número y número de alumnos que asisten a los mismos; disponiendo al propio tiempo que los que piensan abrir escuelas privadas, deben presentar en la secretaria una copia del título profesional y certificación de buena conducta.

La junta provincial encargada de remitir a Paris los objetos destinados a la próxima exposicion universal, ha dispuesto dar por terminado el plazo para la admision de los objetos, en el casino de la Reina, el día 15 del corriente.

Por la via de Nueva York recibimos ayer noticias del Perú que al anzar al 28 de setiembre...

Seguia con actividad el juicio militar contra los oficiales que rehusaron reconocer como superior al contra almirante Tucker, y que estaban detenidos a bordo del vapor 'Galao'.

El gobierno habia expedido un decreto estableciendo el impuesto personal para los extranjeros residentes, y como los pone en igualdad de circunstancias con los hijos del pais en cuanto a ese gravamen, les ha concedido además el derecho al sufragio.

La moneda nacional se continuará en adelante por empresas particulares según resolución del gobierno.

Se ha mandado establecer en Lima un observatorio astronómico, viniendo a Europa el Sr. Cabello para llevarse los aparatos necesarios.

El pais seguia tranquilo preparándose para las próximas elecciones.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes despachos telegráficos del extranjero:

Tolon, 10. Anunciase que la escuadra blindada ha recibido orden de prepararse para hacerse a la mar a fin de mes.

Berlin, 10. El 'Moniteur' prusiano publica dos documentos dirigidos por el rey, uno al ministro de la Guerra y otro al del Interior. Por el primero, S. M. da gracias a las poblaciones por la parte que han tomado en el cuidado que se ha dispensado a los soldados heridos. En el segundo, el rey da gracias por la acogida cordial hecha a las tropas por los ayuntamientos y las diversas corporaciones.

Munich, 10. El rey ha partido hoy a las once en tren espreso para hacer un viaje por Francoania. Visitará primero a Bayona.

Viena 11. El 'Diario de Viena', órgano semi-oficial, dice lo siguiente sobre la cuestion de Oriente: 'Austria debe mirar con inquietud toda tentativa de evolucion violenta en Oriente. Es de esperar que la accion reunida de las grandes potencias amigas de la paz será bastante para mantener la paz en el interior de Turquía. Es evidente que cualquier Estado cristiano tubeará en proceder por fuerza y por medio de la guerra, contra las poblaciones cristianas de Turquía. Austria, sobre todo, cree que en presencia de la paz comprometida en Oriente, solo le es permitido apelar a la via diplomática y a la mediacion amistosa, cosa exigida no solo por razones de justicia, sino tambien por la afinidad de razas entre algunas poblaciones austriacas con poblaciones que viven en territorios turcos'.

El mismo periódico induce al gobierno turco a concederse con las exigencias de los servicios. La mejor solución de la cuestion de Oriente seria, según el 'Diario de Viena', el mantenimiento de la union politica de las poblaciones cristianas con la Puerta, union que, respetando su autonomia en el interior, les garantizase su independencia en el exterior. Si las poblaciones cristianas saben ser moderadas en sus exigencias, si el gobierno otomano tiene bastante prudencia politica para resolverse a abandonar sin combate lo que no puede conservar, los peligros que amenazan alterar la paz de Europa, podrian conjurarse ó evitarse por largo tiempo.

Copenhague, 10. Ha habido grandes fiestas en la corte y una espléndida iluminacion en esta capital con motivo del matrimonio de la princesa Dagmar.

Han llamado la atencion las iluminaciones de los palacios de los representantes de Inglaterra y Rusia.

Florenzia, 11. El rey llegará a esta capital el 20.

Los periódicos anuncian que el decreto de fusion del banco Nacional con el banco Toscano, ha sido declarado ilegal por el Consejo de Estado.

Por los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante circularon desde el 29 de octubre al 4 del actual 26,051 viajeros, produciendo la explotacion de aquellas vias en dicho período 1,311,266 reales.

La via férrea de Manzanares a Córdoba produjo en igual período 228,099 reales, y viajaron por ella 3,212 personas.

Dentro de breves dias regresará a Madrid desde Andalucía, donde se halla desde hace algun tiempo, el señor don José Luis Alvareda, director que fué del 'Contemporáneo', y representante de España en el Haya.

A diez y nueve asiende el número de las Memorias presentadas para optar a los premios ofrecidos por la academia Oubrigo-matritense. De estas, nueve aspiran al premio ofrecido por el doctor Sr. Delgado Jugo.

La compañía de zarzuela que funciona en Valencia merece tan complacientemente las simpatias del público, que no hay noche en que este no manifieste su complacencia con entusiastas aplausos.

En una carta de la Habana se dice, según vemos en 'La Epoca' de anteayer, que el comercio de la isla de Cuba habia ofrecido al general Lersundi un buque muy velero que le condujeran directamente desde la Habana a las costas de Guipúzcoa. De todas suertes, añade el colega, y haya aceptado ó no el ofrecimiento del general Lersundi, deberá estar en la península a fin de este mes.

Las últimas noticias de Bolivia que recibimos por la via de Nueva York, dicen que el general Melgarejo declaró día el 18 de setiembre, aniversario de la independencia de Chile.

El gabinete boliviano estudia la cuestion relativa al telegrafo que debe poner en comunicacion a las repúblicas aliadas.

Las últimas noticias de Venezuela dicen que la paz estaba restablecida en el occidente por medio de un convenio entre el mariscal Falcon y el general P. M. Rojas, quien se comprometió a evacuar Portuguesa con su tropa. Con esto quedaba zanjada la cuestion del occidente. Tambien otra dificultad ha sido removida. A causa de que el ministro de Hacienda, encargado del ejecutivo, habia retirado sus poderes al general A. Guzman Blanco, enviado extraordinario, sin proponer esta medida al Consejo de ministros, los otros ministros protestaron contra esa usurpacion y dieron su dimision.

El general Goltz, primer designado, se encargó el 12 de la presidencia, y constituyó su ministerio de la siguiente manera: Arvelo, Hacienda; Pachano, Interior y Justicia; Serjas, Relaciones exteriores; Alvarez de Lugo, Fomento; Perez, Guerra; Cabralés, Crédito público. Pero a la salida del vapor se estaba esperando por momentos el regreso del mariscal Falcon a la capital, para volver a encargarse del poder ejecutivo. Circulaba el rumor de un movimiento en Barcelona, cuyo resultado fué la sustitucion del presidente Valverde por el general La Rosa.

La solemne novena que en sufragio de las almas se está celebrando en la iglesia de San Francisco el Grande, costeada por la asociacion de Nuestra Señora del Carmen, está llevando todas las noches gran número de fieles al templo y ha llamado la atencion de cuantas personas visitan la iglesia, un cuadro de ánimas, trasparente y dos pirámides del mejor gusto, debidos al pincel de los señores Rodriguez y Mariscal; cuadro y pirámides que se han estrenado este año y que dan al templo un aspecto tan fúnebre como religioso.

Ha llegado a Madrid el Sr. Saes, comisionado de Cuba, hospedándose en casa del rico hacendado de la Habana señor Fernandez Vallín.

Hoy llegará a Madrid, según esperan sus amigos, el excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

La real academia de nobles artes de S. Fernando reunió anteayer en pleno para adjudicar en definitiva el premio al modelo por el cual ha de ejecutarse la estatua que en la ciudad de Salamanca se va a erigir en honor de fray Luis de Leon. La academia honró con su eleccion el señalado con el núm. 4, que lleva por lema las famosas palabras: 'Como decianos ayer', que fueron las que pronunció el insigne religioso cuando al volver a hallarse entre sus discípulos despues de haber sufrido cinco años de prision reanudo sus lecciones. El joven escultor D. Nicasio Sevilla, discípulo de D. José Riquier, ha estado muy feliz tanto en el pensamiento cuanto en la ejecucion del modelo.

Ha obtenido el 'cessit' el escultor señor Bellver.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Huelva el Sr. D. José O. lando.

D. Manuel Lopez Ayala ha sido nombrado tesoroero de la casa de moneda de Barcelona.

La terna de pintores propuesta por la academia de San Fernando al ministerio de Fomento para que se designe por

este el que ha de ir a estar en Paris la exposicion universal, se compone de los Sres. Casado, Palma, Ri y Murillo. La terna de escultores parece que la forman los Sres. Meina, Perez y Panuget.

El Sr. Caredo, oficial de la direccion de Contabilidad, ha sido nombrado con ascenso par. Málaga.

El ministro de Estado chileno ha presentado al Congreso una Memoria sobre las baterías con que se está fortificando la ciudad de Valparaiso, baterías que montarán 121 cañones de grueso calibre, imitando el presupuesto de todos los trabajos 205,000 duros.

Creemos conveniente dar a conocer estas fortificaciones que han descrito los periódicos chilenos.

Las líneas de defensa de Valparaiso principian por el Sur, en la caleta de Pescadores; por el Norte, en Viña del Mar. Cinco fuertes a barbeta una batería blindada y una fortaleza ciudadela forman la línea del Sur. Otros cinco fuertes, a barbeta tambien, y un cuartel fortificado, forman la línea del Norte. La mas avanzada de las baterías de la primera de estas líneas es la Rancaque. Tiene seis cañones y puede contener once cañones.

Talcahuano, que la sigue hacia el Norte, es una construcción bien encajonada y admite siete piezas de grueso calibre, teniendo dos líneas principales de fuego.

Yerbas Buenas se halla situada en el punto mas saliente del Faro. La artillería cinco cañones.

Valdivia, situada en la punta Norte de la misma eminencia, tiene fuertes al Sur, al frente y al Norte. Puede recibir siete piezas de grueso calibre.

En una altura, un poco a retaguardia de esta batería, se levantará el fuerte ciudadela que dominará con sus fuegos desde Playa Ancha hasta el interior del puerto.

El fuerte de Huéras se levanta en lo alto de la punta del antiguo castillo de este nombre. Este fuerte, concluido, será una de las obras mas considerables de la línea del Sur, de cuya resistencia será el núcleo por su posición. Treinta cañones artillarán a Huéras, que siendo el centro de la resistencia, será tambien el de los recursos. Aquí se construirán los cuarteles para la artillería, los almacenes de pólvora, la maestranza y demas obras accesorias.

Al pie de Huéras, en la Punta Dura, se colocará una batería a casamata blindada con madera y hierro, que recibirá siete piezas de gran calibre. Corriendo al Norte, es la batería del Barón la que abre la marcha de la línea y puede recibir seis cañones.

Segue al Barón, más al Norte, el fuerte 'Andes', que se levanta en la punta avanzada del cerro de las Animas. La obra tiene seis cañones. La artillería doce piezas de grueso calibre que cruzarán sus fuegos con las baterías del Sur y del Norte, abrazando un arco de 160°. Esta será una de las construcciones mas atrevidas y una de las defensas mas formidables. La batería Papudo, que sigue despues, se halla colocada en la cabecera. Tiene tres cañones y puede recibir diez cañones. La batería Papudo se halla colocada sobre la misma punta que atravesaba el primer túnel del ferro-carril. Esta batería tendrá diez cañones.

La batería Callao, que cierra la línea del Norte está colocada en una punta avanzada del cerro que limita por la izquierda la caleta de la Viña del Mar. Tiene seis cañones y puede montar diez cañones.

Tales son las obras en ejecución ó en proyecto.

Ayer tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 13.

El interrogatorio de las personas arrestadas el miércoles pasado está terminado. Han sido encausadas por delito de asociacion secreta.

Copenhague 12.

Las Cámaras han abierto solemnemente sus sesiones. El discurso de la corona, entre otras cosas, dice: 'El tratado de Praga y la direccion favorable a las nacionalidades dada a los negocios europeos, garantizan la vuelta a Dinamarca del Schleswig setentrional'.

En la última sesion de la Sociedad económica Matritense se han leído los dictámenes de la comision nombrada para informar acerca del descubrimiento que decía haber hecho D. Pedro de Ochotorena sobre las atracciones y repulsiones que habia observado en los tres reinos de la naturaleza, y el de la junta de gobierno sobre el proyecto de reglamento y fomento de su biblioteca presentado a la corporacion por su actual bibliotecario Sr. Pasaron y Lastra, que se discutirá en la sesion inmediata.

La sociedad económica Matritense ha acordado queden en secretaría durante la semana actual las listas electorales de las secciones de agricultura, artes y comercio para que puedan ser examinadas por sus individuos, y ha dispuesto que la renovacion de los cargos de las mismas para el trienio venidero, se verifique en el local de la sociedad los dias 20, 21 y 22 del corriente.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 13. Se sabe de una manera oficial, que los gabinetes de Chile, Perú y demás repúblicas aliadas han aceptado los buenos oficios de Francia e Inglaterra en la cuestion pendiente con España. El emperador ha partido para Compiègne hoy, despues de haber presidido un largo consejo de ministros.

Paris 13. La cotizacion oficial de los diferentes valores en la Bolsa ha sido hoy la siguiente:

- Consolidados ingleses, 83 3/8 a 5/8. 3 por 100 franceses, 69 20. 4 1/2 franceses, 97 50. Diferido español, 31 1/2. 3 por 100 interior español, 32. Crédito movillario español, 345. Idem idem francés, 620. Fondos mejicanos, 22. Ferro-carril de Zaragoza, 150. Ferro-carril de Barcelona, 42. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, 25. Ferro-carril del Norte, 133.

Por primera vez en esta temporada se puso anoche en escena en el elegante teatro de Jovellanos la preciosa comedia de Ayala 'El nuevo don Juan'. Cuispante de gracia y travesura, bien verificada y con efectos escénicos de primer orden, la obra agrada tanto como en la época de su estreno. La ejecucion fué admirable; lo mismo la Sra. Lamadrid que el Sr. Catalina estuvieron a la altura de su reputacion y fueron muy aplaudidos. Los demás artistas participaron de las muestras de agrado del público. 'El padre de la criatura' y su autor siguen obteniendo aplausos.

Anoche, como habiamos anunciado, se verificó el raro fenómeno del centelleo de millares de estrellas erráticas que cruzaban el espacio en todas direcciones, y sucediéndose unas a otras con pasmosa rapidez. La mayor parte se dirigian a Occidente, muchas al Sur, y muy pocas en otra direccion. Algunas dejaban tras sí una estela azulada, estensa, brillante y duradera. Creamos que esta noche se repita el fenómeno.

La funcion dispuesta anoche en el teatro de Novedades en obsequio del señor Topete, tuvo un éxito muy liquiso. La comedia 'Venir por tierra y por mar', original del actor D. Antonio Mendoza, fué justamente aplaudida y llamada su autor a la escena. La Sra. Valverde, Mariano Fernandez, que hizo el papel de un marino grave y formal, y todos los demás actores, contribuyeron al mejor éxito de la comedia. Leyéronse despues varias poesias bastante notables, que fueron muy aplaudidas, y se terminó con una graciosa pieza titulada 'Cazar y pescar', cuyo autor, D. Elias Aguirre, fué tambien llamado a la escena. Creamos que esta funcion ha de dar buenas entradas a la compañía de Novedades.

Mañana debe llegar a Madrid el duque de Saldanha, que se dirige a ocupar la embajada de Portugal en Roma. Parece que se detendrá algunos dias en esta corte.

Dicen de Viena que la salud de la emperatriz Carlota va mejorando lentamente. Algunos periódicos franceses anuncian que hay esperanza de una completa curacion, aunque la mejoría no se ha presentado hasta ahora sino con intermitencias. El aislamiento de la augusta enferma debe mantenerse hasta ahora con todo rigor. La idea fija de que iba a ser envenenada ha desaparecido, pero para dar lugar a otra mania, la de moirder y de arrancar de su ropa blanca la corona imperial bordada alrededor de sus iniciales.

El gobernador eclesiástico de Sevilla ha dispuesto que en todas las iglesias parroquiales y conventos de monjas se cante un 'Te Deum' por haber logrado el cardenal arzobispo de la diócesis recuperar la vista despues de sufrir la operacion de batarle las cataratas.

Dice anoche 'La Roca': 'Se nos da como positiva la noticia de que el general Fleury lleva a Florenzia instrucciones terminantes reclamando como indemnizacion por la cesion del Veneto una pension de 24 millones de francos para Su Santidad, y el compromiso formal y explicito, no solo de que el convenio de setiembre será respetado, sino que por ningun concepto se consentirá la agresion mas leve contra el poder temporal del Papa. Añádese que la emperatriz será la portadora en persona de las seguridades completas en favor del mantenimiento de la independencia de la Santa Sede'.

Ha llegado a Madrid, según anuncian los periódicos, hospedándose en el número 6 de la calle de Preciados el señor Green, representante del famoso ocultista Sr. Woodson, cuyo sistema de lentos tanta acogida alcanza entre las personas de vista delgada.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—No hay funcion. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—El bien perdido.—Baile.—Por una bota.

Teatro de Jovellanos.—A las 8.—El Nuevo Don Juan.—El padre de la criatura. Teatro de los Baños Madrilenses (Variedades).—A las 8 1/2.—El joven Telémaco.—Un caballero particular.

Teatro del Recreo.—A las 8.—Una noche de novios.—El aguador y el misántropo.—Un domine como hay pocos.—Un boston y soy dichosa.

